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住建部：
支持居民自住和改善性需求
是今年住房政策的重要导向

据新华社 住房和城乡建设部新闻发言人倪虹

8日在中国政府网接受访谈时说，支持居民自住和

改善性需求将是2015年住房政策的重要导向。

倪虹说，今年的政府工作报告提出了六个方面

作为消费新的增长点，其中一个就是稳定住房消

费。支持居民自住和改善性需求，将是2015年住

房政策一个重要的导向。

对于北上广的限购政策会不会改变的问题，倪

虹说，中央的政策是坚持分类指导、因地施策。

他说，现在有很多家庭要改善住房，需要把原

有住房出售或者出租出去，把这个循环打通可以提

高社会最终的住房使用率，让所有的房子都能发挥

效益，这是对提高社会资源利用的一个贡献。

去年，一部打拐题材的电影《亲爱的》，让无数国人在电

影院洒下眼泪，也深刻了解了孩子被拐后，对一个家庭毁灭

性的打击。

现在虽然打击力度加大，但孩子被拐情况依然时有发

生。在今年两会上，就有委员建议，能否孩子一出生就采集

DNA，这样孩子上户口时，通过采集指纹、DNA入户，很容

易查出是否被拐孩子，并让被拐孩子无法入户。

公安部：新生儿指纹不稳定，技术上尚无解

对此，公安部打拐办主任陈士渠表示，新生儿指纹在2

岁以下不稳定，提取之后难以比对，出现差错率会比较高，

目前技术还难以解决该问题，因此采集新生儿指纹对于防

拐意义不大。

陈士渠称，公安部2009年已经建立了全国打拐DNA

信息库，丢了孩子的父母都可以把血样采集检测入库，费

用由公安机关承担。一旦发现来历不明、疑似被拐的儿

童，采集血样输到库里后，通过亲缘关系的比对，可以确

认孩子真实身份。采集所有新生儿DNA信息，相当于预

存孩子的信息与疑似被拐儿童的DNA进行比对。“这种做

法（采集新生儿DNA）与现在采集丢失孩子父母的DNA效

果是一样的。因此，目前暂时没有必要对所有新生儿进行

DNA采集。”

委员提议给新生儿采集指纹、DNA来防拐

全国政协委员邓小虹“吐槽”,现在社保部门发放社

保卡，卫生部门发放医保卡，教育部门发放学籍卡，民政

部门发放老年卡，残联发放助残卡，市政部门发放购电

卡、宽带卡，园林局发放公园卡……“政府部门大量重复

发卡，浪费了钱，也让人出行很不方便。”

邓小虹以医院作为主要调研对象,她认为医院挂

科或就诊,若能实行患者实名就诊,通过身份证就可以

读取挂科或就诊信息,则无须患者看一病去排队挂多

个科。

本来二代身份证信息齐全，但现在仅有出门坐飞机、

火车，住宾馆会刷身份证。经过调查，邓小虹发现一个

“秘密”：身份证读卡器由公安部授权的厂家生产，太贵，

其他部门干脆不用，或者自己开发新系统、新智能卡。

呼吁降低读卡器价格、扩展二代身份证功能

她调查发现,不能通过身份证来识别的一大原因是,

身份证读卡器的配备成本过高。她对比称,“要读取身份

证信息一定要有读卡器具,公安部授权厂家生产的身份

证读卡器,市场售价是 1300 多元,批发价 600 多元至

1000元。由于金额昂贵,器具采购经费往往不能得到财

政部门支持。”

邓小虹建议公安部门应该引入竞争，降低读卡器的

价格，并向全社会推广身份证读卡器。同时，公安部应该

扩展二代身份证在其他政务服务方面的用途，逐步整合

和替代已发放的卡片，叫停准备发放的其他政务服务类

卡片（如酝酿中的居住证）。“应该赋予身份证更多功能，

不要让一位市民出门带很多证。”

公安部：身份证短期内无法变成“一卡通”

对身份证替代居住证问题，公安部副部长李伟表示，

居住证可能是目前户籍改革必须迈出的一步，也是针对

人口大流动、农民工进城后出现问题提出的解决办法，

“个人认为，这是个过渡措施，随着户籍改革会有专门规

定解决这个问题。”

至于目前证件特别多、能否用身份证全部代替的问

题，李伟表示，他对卡太多的现象也深有同感，但身份证能

否变成“一卡通”，该问题牵扯到多个部门，不是公安部一

家说了算。目前已经向国务院提出协调多部委解决问题。

他表示，随着户籍改革的深入推进，相信身份证的作

用会越来越大。

委员吐槽各种卡片太多，不方便又浪费

李伟
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当下各种卡太多,应当拓展身份证的使用范围,在今年全国两会上有政协委员提议能不能把身份证变成“一卡
通”,涵盖就医、教育等各类公共服务信息？对于这样的建议，公安部门相关负责人如何回应？
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身份证短期内无法变成“一卡通”
采集新生儿指纹对于防拐意义不大

据新华社 国家卫生计生委新闻发言人毛群安

8日接受中国政府网的网络访谈时说，国家卫计委

正大力推进新型农村合作医疗的信息化建设，争取

用3年左右时间，基本实现新农合异地就医费用的

核算和结算。

国家卫计委：
争取3年基本实现新农合
异地就医费用核算结算

陈士渠

教育部长袁贵仁：
明年高考25省统一命题

教育部部长袁贵仁8日在两会上接受采访时

表示，今年高考将取消全部鼓励性加分项目，只保

留扶持性的加分项目。同时，地方将削减63%的加

分项目，10个省份已取消全部加分项目。此外，他

还透露，今年将增加三个省在高考中使用国家统一

试卷，明年再扩大七个省。届时，将有25个省在高

考中使用由国家考试中心统一命题制作的试卷。

据《今日早报》

不动产登记
让“全国业主变房客”？
国土资源部部长姜大明：不会

据新华社 不动产登记会让“全国业主变房

客”吗？8日，国土资源部部长姜大明进行了答疑

解惑。

问：有人说，不动产权证书上有一项是“使用期

限”，会让业主失去房屋所有权，难道要让“全国业

主变房客”？

姜大明：公众对不动产登记问题存在一些误

解，不动产登记完全是依照法律法规进行的。新版

不动产权证书上设置的“使用期限”，不是房屋所有

权期限。“使用期限”是指土地使用权和海域使用权

的期限。使用权有期限，所有权无期限，两权分

离。不动产登记是一个新事物，在实施过程中欢迎

大家提意见。


